
議会報告会　意見交換会における市民からの意見

【議会】

№ 市民からのご意見 委員会（会場）

1 　人口減少に対し人口を増やすことを考えていただきたい。 総務（湊）

2 　子育て支援や住みやすいまちとか住民サービスの充実をお願いしたい。 総務（湊）

3
　人口減少は身近な問題。これからもっと住みやすいまちづくりをするために、岡谷市に何
が必要か感じることができた。（感想）

総務（湊）

4
　議員１８名いる。岡谷市の市域は狭いので市民との対話はし易いと思う。市民の要望等に
よく耳を傾けてもらいたいし、コンパクトな岡谷市に対して課題の検討をしていただきた
い。

総務（湊）

5 　一般質問のやり方の検討は賛成です。会派の代表質問も取り入れてほしい。 総務（湊）

6
　現在の議員は男性15名・女性3名であり、女性が少ないと思うがどう考えているか。もっ
と女性の登用をお願いしたい。

総務（川岸）

7
　議会だよりに、一般会計の数字が載っているが、それが使いすぎているのか、正しいのか
わからない。

産建（ﾃｸﾉ）

8
　国政はシンクタンクがあるからおおよそわかるが、市政にはない。市会議員だからこそわ
かることがあるはずなので、議会だよりでは、そういった内容をわかりやすく伝えていただ
きたい。

産建（ﾃｸﾉ）

【まちづくり】

№ 市民からのご意見 委員会（会場）

9 　国際交流センターの役割、機能を発揮してほしい。 総務（川岸）

10

　全国的に人口減少の状態の中で、人口増を目指すならば、ひとつまちを潰すくらいの取り
組みでないと解決しない。そこまでして早急に人を入れなければならないことなのか。そこ
までの危機感を行政も市民も持っているのか。逆に人口が減少しても十分やっていけるので
あれば人口減少はたいした問題ではない。
どういった方向性持っているのかわかるようにしていただきたい。

産建（ﾃｸﾉ）

【行政区】

№ 市民からのご意見 委員会（会場）

11
　駒沢地区の公民館が避難場所に指定をされているが、老朽化による耐震診断や耐震補強も
されていない。また、土砂災害の指定地域に指定されていて危険性もあるが何もされていな
い。地域の公民館について、どのように考えているのか。

総務（川岸）

12
　橋原区、三沢区のコミュニティも築40年ほど経過している。土地はJRの物。公民館の建て
替えは予算的（試算で1.5億円）に無理。

総務（川岸）

13
　各地区にある施設のことも考えてほしい。小さな区は合併も視野に入れてほしい。地域の
役員のなり手不足問題も解決してほしい。市民の声に耳を傾けてほしい。（要望）

総務（川岸）

14
　区の配布物に加え、市の広報、議会報、病院報などなど、相当量の読み物があり、重く配
布も大変である。

産建（川岸）
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【行政区】（前ページからのつづき）

№ 市民からのご意見 委員会（会場）

15
　行政事務交付金は最低でも現状維持をお願いしたい。できれば区費減少分を補填してほし
いくらい。

産建（川岸）

16

　区の状況を知っていただきたい。
・区の役員のなり手不足（定年が伸び働いているから受けることができないと断られる。若
手はサービス業が多く土日が休みではない。）
・行事へ参加者減（行事も役員が同情して集まる程度で、他の人が集まらない。）
・集金の難しさ（福祉の概念が自分たちと若手と違ってきているため、お金を集めることが
難しくなっている。
・区が、市の下請けになっていると感じる。区の意味がわからなくなっている。

産建（川岸）

【職員】

№ 市民からのご意見 委員会（会場）

17 　（テクノプラザおかやの）職員が3、4年で変わってしまうのはよくない 産建（川岸）

【工業振興】

№ 市民からのご意見 委員会（会場）

18 　外国人労働者について、市で調査し現状把握をする中で、処遇改善をしてほしい。 総務（川岸）

【道路・都市計画】

№ 市民からのご意見 委員会（会場）

19
　人口減少社会の到来で、公共インフラ、市道、消防などの維持管理費が難しくなるのでは
ないか？今後はコンパクトなまちづくりが必要と思う。

総務（川岸）

20
　下辰線の拡幅工事の進捗状況は？川岸駅から先の歩道は非常に狭く、これから冬になると
非常に危険であるので、早期に見える形での拡幅を進めていただけるように強く要望した
い。

総務（川岸）

21

　川岸上の市道（通称「竹原街道」）において、幅員が狭く、カーブしているため、すれ違
いができない箇所がある。以前、救急車の通行を妨げないように路肩に待機しようとしたと
ころ、路肩に車を寄せすぎて、法面から転落寸前となっている車があった。現場確認してい
ただき、ポール等を設置するなど、何らかの対応をしていただきたい。

社会（長地）

22
　漁船の係留が少なくなっている湊の漁港の一つを潰し、釜口水門を中心とした湖畔公園一
帯用として、大型観光バスにも対応した駐車場を整備していただきたい。

社会（長地）

【芸術・文化】

№ 市民からのご意見 委員会（会場）

23

　諏訪美術会では、年１回、岡谷市、下諏訪町、諏訪市、茅野市の持ち回りで、作品点数が
２００作品を超える「諏訪展」を開催している。岡谷市での開催にあたっては、ララオカヤ
を会場としてきたが、施設が廃止されると、他に展示可能な会場が見当たらないため、開催
が困難になるものと認識している。今後も継続開催できるよう、市役所旧庁舎も含めた新た
な会場の利用検討のほか、活動への継続的な支援（補助金・減免等）をお願いしたい。

社会（長地）
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【その他】

№ 市民からのご意見 委員会（会場）

24
　女性が議会に出られないような地域の雰囲気や足かせがある。土壌的な問題を始めに解決
しないといけない。地域の役割も大きいと思うし、地域の土壌改革は必要であると思う。

総務（川岸）

25 　地域には血縁関係や長い物には巻かれろみたいなことがあり、その改革が必要。 総務（川岸）
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